

- Título de artículo

El papel de la mujer en los escenarios de conflicto y construcción de paz: un análisis desde el acuerdo de la Habana.

- Nombre y afiliación (Universidad/Institución) de los/as autores y co-autores de los artículos

Autora: Dayana Solano Wiswell/ Universidad del Magdalena.

Autora: Claudia Vásquez González/Universidad del Magdalena.

- Teléfono / Celular

Dayana Solano Wiswell: 3192411066

Claudia Vásquez González: 3006488376

- Correo electrónico

Dayana Solano Wiswell: [dasowis@gmail.com](mailto:dasowis@gmail.com)

Claudia Vásquez González: [vasquez.claudia14@gmail.com](mailto:vasquez.claudia14@gmail.com)

- Palabras claves

Mujer, acuerdo de la Habana, conflicto y paz.

- Línea de Investigación

Paz y conflicto

- Resumen

Este documento ha sido el resultado de un análisis empírico a través de las experiencias de mujeres, respaldado en gran medida por las teorías feministas, sobre el Nuevo Acuerdo final para la terminación del conflicto armado y la construcción de una paz estable y duradera entre el Gobierno colombiano y las FARC-EP. Esta reflexión destacó el papel fundamental de las mujeres no sólo desde su condición de víctimas, al reconocérseles como quienes sufrieron de manera más intensa los estragos de un conflicto que desangró al país por más de medio siglo, sino también, como sujeto político y parte fundamental en la construcción de

paz. Es por ello, que nace una imperiosa necesidad de resaltar el compromiso y determinación con que se asumió la responsabilidad de impulsar la participación masiva que apoyaba la permanencia de la negociación; entendiendo, que fue dada por medio de la Sub-Comisión de Género en la Habana, la cual llevó una pugna por la aplicación del enfoque transversal de Género, una de las peticiones más controvertidas, pero que finalmente se constituyó como un avance en lo político y lo social. Por último, se realizan precisiones sobre los logros alcanzados sobre cada uno de los puntos acordados, teniendo en cuenta los retos del postconflicto.